

## Hoy comienza temporada de huracanes

POR JOSÉ CARLOS AVIÑA

La temporada de huracanes y tormentas tropicales en el Atlántico, Caribe y Golfo de México comienza hoy oficialmente, y culminará el 30 de noviembre. Se estima que en esta última zona se registrarán 17 fenómenos, mientras que en el Atlántico 14, informó la Dirección General de Marina y Puertos Mercantes de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes.

Desde hace algunos siglos se acostumbra nombrar a las tormentas tropicales y huracanes. En sus inicios, eran designados con el nombre del santo patrono del día en que ocurrían. Durante los años de las Guerras Mundiales, los meteorólogos militares fueron los encargados de asignarles a las tormentas tropicales números en vez de nombres; asimismo se empleó el alfabeto fonético militar con la misma finalidad.

A partir de 1953 los ciclones tropicales recibieron sólo nombres femeninos en orden alfabético, lo que provocó durante años la inconformidad de muchas mujeres del mundo, que manifestaron su desacuerdo a la Organización Meteorológica Mundial (OMM), por lo que en 1978 se comenzó a utilizar de manera combinada, nombres femeninos y masculinos para las tormentas tropicales del Pacífico Nororiental, y a partir de 1979 para las del Atlántico, Golfo de México y Mar Caribe.

